

## Éditorial

## J'ai eu un rêve



PAUL ALEXIS FRANÇOIS

Hier soir, j'ai eu un songe. Dans ce songe, j'ai rêvé que de jeunes femmes noires se promenaient dans les rues de Montréal et de Trois-Rivières sans avoir à regarder en arrière pour voir s'i elles étaient suivies oz menacées. Malheureusement un peu plus loin j'appris de la part d'un passant qu'une jeune femme de 21 ans prénommée Alexandra venue au Canada pour étudier à l'Université du Québec à Trois-Rivières, a été enlevée de force et noyée à l'île Saint Quentin. J'étais très troublé d'apprendre que cela se passait encore en 2021. Un peu plus tard, j'ai eu un rêve. Dans ce rêve je vis que les petits garçons noirs pouvaient se promener tout seul dans les rues de Montréal sans devoir regarder par-dessus leurs épaules. Malheureusement un peu plus loin, une passante m'apprit qu'un jeune garçon de 10 ans prénommé Kwaku a été enlevé depuis 10 ans dans les rues de Montréal sans qu'on ait de ses nouvelles. Comme j'étais visiblement choqué d'apprendre la nouvelle, la personne m'apprit qu'au début du mois d'octobre un jeune garçon de dix ans a été attaqué par sa voisine à Longueuil parce qu'il avait l'habitude de passer sur son gazon en revenant de l'école. Il a été brûlé au deuxième degré sur pa partie supérieure de son corps. Dans un autre songe, j'ai vu que dans les garderies de Montréal tous les enfants noir étaient traités avec amour. Un peu plus loin, la même personne que la dernière fois m'apprit qu'à Pointe aux Trembles un bébé noir

a été maltraité par son éducatrice. Comme je semblais visiblement ébranlé d'apprendre la nouvelle, elle m'apprit que dans les écoles de Montréal, le sport préféré de certains éducateurs est de référer des enfants noirs à la direction de Protection de la Jeunesse. Il résulte de cela que les enfants noirs sont surreprésentés dans les centres de réhabilitation de la DPJ et dans les foyers d'accueil. Comme je semblais ébranlé d'apprendre la nouvelle, elle ajouta que c'était pareil dans les institutions carcérales du Québec, les jeunes noirs sont représentés de façon disproportionnée comparativement au poids de la population démographique des noirs dans la population. La personne me fit remarquer que le profilage racial systémique faisait en sorte que les jeunes noirs se retrouvaient de façon disproportionnée en chômage. La personne me fit remarquer qu'il existait quelque chose appelé racisme médical. Comme je disais non, que c'était impossible, elle m'avança des chiffres, des statistiques troublants révélés par les recherches et les études du comité de lutte contre le racisme et la discrimination raciale de Villeray saint-Michel Parc Extension à Montréal. Je lui dis mais au moins quarante pourcent de s policiers du quartier 30 à Saint-Michel sont noirs. Elle précisa quarante pourcent sont des personnes racisées. Je répondis ouf au moins il doit régner un vent de changement dans la police de Montréal. Premièrement les noirs ne sont pas discriminés par les autres personnes racisées. Par ailleurs, ils pourront donner librement leurs opinions dans les rangs de la police, obtenir leur promotion par rapport à leur compétence, se sentir traiter de façon égale que tous les autres membres de la police. Elle me répondit : " Allez lire la lettre de démission du commandant Patrice Vilcéus. "

Paul-Alexis François

## I had a dream



PAUL ALEXIS FRANÇOIS

Last night I had a dream. In that dream, I dreamed that young black women were walking in the streets of Montreal and Trois-Rivières without having to look back to see if they were being followed or threatened. Unfortunately, a little further on, I learned from a passer-by that a 21-year-old woman named Alexandra, who had come to Canada to study at the Université du Québec à Trois-Rivières, was forcibly kidnapped and drowned on Île Saint-Quentin. I was very troubled to learn that this was still happening in 2021. A little later, I had a dream. In this dream I saw that little black boys could walk alone in the streets of Montreal without having to look over their shoulders.

Unfortunately, a little further on, a passer-by told me that a 10-year-old boy named Kwaku had been kidnapped for 10 years in the streets of Montreal without any news of him. As I was visibly shocked to hear the news, the person told me that at the beginning of October a ten-year-old boy was attacked by his neighbour in Longueuil because he used to walk over her lawn on his way home from school. He suffered second-degree burns on his upper body. In another dream, I saw that in the daycares of Montreal all black children were treated with love. A little further on, the same person as the last one told me

that in Pointe aux Trembles a black baby had been mistreated by his educator. As I seemed visibly shaken to hear the news, she told me that in Montreal schools, the favorite sport of some educators is to refer black children to the direction of Youth Protection. As a result, black children are over-represented in DYP rehabilitation centres and foster homes. As I seemed shaken to hear the news, she added that it was the same in Quebec prisons, black youth are disproportionately represented compared to the weight of the black demographic population in the population. The person pointed out that systemic racial profiling meant that Black youth were disproportionately unemployed. The person pointed out that there was something called medical racism. As I said no that it was impossible, she gave me figures, troubling statistics revealed by the research and studies of the committee for the fight against racism and racial discrimination of Villeray Saint-Michel Parc Extension in Montreal. I tell him, but at least forty percent of the police officers in Ward 30 in Saint-Michel are black. She specified that forty percent are racialized people.

I replied, phew, at least there must be a wind of change in the Montreal police. First, black people are not discriminated against by other racialized people. On the other hand, they will be able to freely express their opinions in the ranks of the police, obtain their promotion in relation to their competence, and feel that they are treated equally with all other members of the police. She replied: "Go and read the letter of resignation from Commander Patrice Vilcéus. "

Paul-Alexis François